

## Laguna Verde en Atacama

●Señor director:

Con mucha tristeza recibo la información por parte del Gobierno de Presidente Boric de liberar el 100% para la explotación de litio en la laguna Verde ubicada en la Región de Atacama. Es otro símbolo natural y único de nuestra Región. El turismo y el montañismo se desarrollan allí por el atractivo que genera la más alta concentración de cerros sobre los seis mil metros del mundo. Allí destaca el Volcán Ojos del Salado como el más alto del mundo y segundo de nuestro sistema solar. Cero protección real e interés de nuestras autoridades en los años que llevo ejerciendo la labor de guía en esa zona, mucha palabra y ninguna acción concreta (ni un tardo de pintura), con estudios de Subsecretaría de turismo y proyectos que se hicieron en la extinta Corporación para la Competitividad e Innovación de Atacama, por mencionar algunos, todos con la intención de dar visibilidad y proyección a un producto estrella para los extranjeros. Bienes Nacionales a tenido la carpeta de concesión en sus oficinas por varios gobiernos y ninguno ha querido realmente licitarla, y así ordenar la creciente avalancha de montañistas que llegan a tierra de nadie desde noviembre a marzo de cada año. Ahora se entiende al ver pasar los años porque no hay interés en desarrollar el turismo en el altiplano. El Mop a través de Vialidad Regional reparo el camino desde Paipote al cruce del camino internacional Ch31 insta-

lando mas de 30 letreros nuevos camineros que indican dirección hacia el Paso San Francisco , pero en ninguno de ellos se indica la dirección para el Volcán Ojos del Salado y tampoco menciona al Parque Nacional Nevado Tres Cruces se encuentra en el mismo trayecto. Allí se encuentra el Salar más austral de Chile y prontamente intervenido por Codelco. Los turistas extranjeros no lo pueden entender y maldicen nuestras malas señaléticas y peores prácticas ambientales.

Yo lamento que no se defiendan los atractivos turísticos que son fuente creciente para quienes apostamos por un turismo de fines especiales y que todos a la larga empujen en su destrucción y no protección.

La Región de Atacama de tan solo 300 mil habitantes no fue escuchada en las decisiones que a nivel central se tomaron para sellar la no protección real de nuestro territorio.

*Ercio Mettifogo Rendic, operador turístico de Atacama*